

Tres analistas le ponen carita feliz al crecimiento de la economía

Miércoles, 02 de Octubre de 2019 - Id nota:880301

Medio : Las Ultimas Noticias
 Sección : Economía
 Valor publicitario estimado : \$5268000.-
 Página : 20
 Tamaño : 25 x 32

[Ver completa en la web](#)

20 ECONOMÍA

Miércoles 2 de octubre de 2019 / Las Últimas Noticias

 UF **28.052,27**
 Dólar informal Comprador: **726,00** Vendedor: **736,00**
 Euro informal Comprador: **796,00** Vendedor: **810,00**
 UTM Oct. **49.229**
 IPC Agosto **0,2%**
 IVP **29.204,72**

Nadie se esperaba la actividad en agosto: creció 3,7%, la mejor del año

Tres analistas le ponen carita feliz al crecimiento de la economía

Especialistas dicen que la baja base de comparación ayuda a mostrar una buena cifra, pero que igual que se ven indicios de una recuperación.

MAURICIO RUIZ

La economía chilena pasó agosto de la mejor forma de acuerdo al resultado entregado este martes por el Banco Central. El Imacec o la actividad de ese mes creció 3,7%. Inesperado, tanto así que todos los economistas le pusieron una carita feliz a esta cifra, que es la mejor en lo que va de este año y la más elevada desde octubre de 2018 (4,4%).

De acuerdo al Banco Central, el crecimiento de los sectores no mineros se ubicó en 3,5%, el más alto desde octubre del año pasado (5,3%). A su vez, la actividad minera creció 5,3%, la mayor desde noviembre de 2018 (7,2%). Y más encima este año agosto tuvo un día menos que el mismo mes del 2018, lo que da mayor mérito al Imacec resultante.

"Aún es prematuro decir que sea una tendencia, pero se puede anticipar que para septiembre también se viene un alto Imacec y que hay indicios de recuperación de la economía. No cambia la proyección para este año, pero sí se mantienen estas alzas para el próximo año, se puede llegar a un crecimiento de 3,5% en 2020", afirma Alejandro Alarcón, economista de la Universidad de Chile.

Erik Haindl, economista de la Universidad Gabriela Mistral, dice que lo que puede anticipar es que el creci-



La actividad minera tuvo un alza de 5,3% en agosto, el mejor resultado desde noviembre de 2018.

miento de septiembre va a ser muy parecido al de agosto: "Es muy probable que se cierre el 2018 sea de 2,7% si se mantiene este nivel de actividad".

-¿Qué falta para que se consolide este crecimiento en los próximos meses?

"Sin duda que se disipen los nubarrones de la guerra comercial y mejoren así nuestras exportaciones. Además, que haya más certeza en materia de reforma tributaria, que se agilice esa discusión para que aumente la confianza empresarial.

Para el economista jefe del Banco Itaú, Miguel Ricaurte, la actividad en el tercer trimestre de este año impulsaría

el crecimiento del año, en parte debido a los efectos de una baja base de comparación donde el registro de crecimiento de septiembre probablemente sea el máximo del año, cercano al 4%.

"A medida que perdure la incertidumbre global, la toma de decisiones (inversión y consumo) en la economía chilena probablemente se verá afectada negativamente, lo que resultaría en una moderación del impulso", asegura Ricaurte.

Para Felipe Larraín, ministro de Hacienda, el Imacec de agosto superó todas las expectativas y aseguró que la cifra muestra los efectos de la Agenda de Aceleración Económica del Gobier-

no, que implica inversiones públicas y privadas por cerca de US\$3.000.000.000.

"No queremos cantar victoria, porque esta es una batalla de largo aliento y porque, además, hay condiciones más adversas en el escenario externo. Pero con los Imacec de julio (3,2%) y agosto podemos decir que las cifras confirman que iremos de menos a más. Todavía queda bastante por jugar en el segundo semestre y no vamos a bajar los brazos, no vamos a dejar de trabajar con toda nuestra energía para que esta recuperación que estamos viendo en la economía se sostenga", asegura Larraín.

Efecto CyberMonday: proyectan ventas on line por US\$950.000.000 en octubre

Desde las 00 horas del próximo lunes 7 de octubre y hasta el miércoles 9, se desarrollará la novena versión del CyberMonday de comercio electrónico, que contará con un total de 444 marcas agrupadas en el Comité de Comercio Electrónico de la Cámara de Comercio de Santiago (CCS). Proyectan ventas por unos US\$270.000.000. Con ello, el comercio electrónico alcanzaría a cerca de US\$950.000.000 en el mes de octubre, la cifra más alta de la historia. En ese sentido, su incidencia sobre la tasa de crecimiento del retail podría llegar a cinco puntos porcentuales en octubre, asegurando el mejor mes para el comercio minorista en lo que va de un complejo 2019.

Mall Aventura llega a Iquitos y se extiende por otras ciudades peruanas

Con una inversión superior a US\$46.000.000, Mall Aventura construirá el primer centro comercial en Iquitos, Perú. El centro comercial abrirá sus puertas durante el tercer trimestre del 2021 con una propuesta comercial moderna, que mejorará la calidad de vida de los habitantes de dicha ciudad. En su primer año de operaciones espera recibir a más de 9.000.000 de visitantes y facturar alrededor de US\$105.000.000. Este centro comercial es parte del plan de expansión de Mall Aventura -100% propiedad de Ripley Corp- que incluye la apertura de otros dos nuevos puntos entre 2020 y 2021 (San Juan de Lurigancho y Chiclayo) y la ampliación del mall de Santa Anita (Lima), con una inversión estimada de US\$225.000.000.